



中富だより

<https://www.ota-school.ed.jp/nakatomi-es/>

○健康な子ども
よく考え進んで行う子ども
○美しい心の子ども

校長 鈴木 康一



「年中行事」の大切さ

副校長 佐藤 暁子

日本には四季折々の美しい習慣があります。そのなかで生まれた季節の風趣や楽しみごとが現代まで継承されたのが、年中行事です。年中行事を行うことには次の三つのよさがあるとされています。

まず一つ目は、家族のコミュニケーションが生まれます。子どもに伝統行事の楽しみや大切さを伝え、毎年繰り返す行うことで、その家庭の「家風」が形成されます。また、家族が集うことで、コミュニケーションや絆が生まれます。

次に二つ目は、ご先祖様を大切にすることにつながります。日本の年中行事には、「お盆」など祖霊をお迎えする習慣に根差しているものがたくさんあります。年中行事を通して、ご先祖様に感謝し、おもてなしすることで、ご先祖様とつながります。

最後に三つ目は、自然の命をいただくことで、命のつながりや万物への慈しみを実感します。年中行事には、「鏡開き」のようにお供えしたものを、みんなでいただく「直会（なおらい）」があります。神様と人間が同じものを食べることで一体化する「神人共食」の文化です。自分の行為を体に収めることで、命の大切さを学ぶことにもつながります。

さて、2月の年中行事には「節分」があります。毎年、2月3日頃に行われ、「1年間健康に過ごせるように」という願いを込めて「悪いもの」を追い出す行事とされています。昔は、病気や災害など悪いものはすべて「鬼」の仕業だと考えられていたため、鬼を退治する効果があるとされる豆を投げ当てる風習が広まりました。地域によっては、「恵方巻」や「けんちん汁」「蕎麦」を食べたり、「鯛」を飾ったりもします。学校では、前日2日(金)の給食で「鯛の蒲焼丼」「きなこボーロ福豆」が提供されます。給食を通して「節分」気分を全校児童に味わってもらいたいという栄養士の願いが込められた献立です。

私は年中行事に向き合うことで日本人としてのアイデンティティを再認識するきっかけにもなると考えます。「日本文化」をつなぐ意味でも、ぜひ、今年は御家庭でも年中行事「節分」を楽しんでみてください。

「寒さに負けずにがんばろう」



1月に引き続き、寒い日が続いています。厚手の上着を着ていたり、防寒具を身に付けたりしている子どもも増えてきました。

2月は、冬の寒さに負けない体を作るように、休み時間には外へ出て体を動かすように声掛けをしていきます。子供たちが寒さやインフルエンザ等に負けず、元気に3月を迎えられるようにしていきます。

2月の行事予定 下線部は朝の活動

1日	木	ステップ学習 下校指導1年 茶道教室5年
2日	金	ステップ学習
3日	土	
4日	日	
5日	月	全校朝会 安全指導 委員会活動
6日	火	ステップ学習 海苔付け体験3456年
7日	水	全校読書
8日	木	たてわり班活動 学校保健委員会 避難訓練(地震)5時間授業
9日	金	ステップ学習
10日	土	
11日	日	建国記念の日
12日	月	振替休業日
13日	火	ステップ学習
14日	水	全校読書 区漢字検定②
15日	木	ステップ学習
16日	金	ステップ学習 作品展1日目
17日	土	土曜授業 作品展2日目 土曜補習
18日	日	
19日	月	全校朝会
20日	火	朝スボ高 ステップ学習低 芸術鑑賞教室
21日	水	全校読書 新1年生入学説明会
22日	木	音楽朝会 喫煙防止教室6年 寺子屋中富
23日	金	天皇誕生日
24日	土	
25日	日	
26日	月	全校朝会 クラブ
27日	火	ステップ学習
28日	水	全校読書
29日	木	朝スボ高 ステップ学習低 6年生を送る会 寺子屋中富

もうすぐ2年生

1年1組担任 辻 由富子

入学してから多くのことを経験し、いろいろなことができるようになった1年生の子供たち。1年生として過ごすのも残り少なくなり、2年生まででできるようにになりたいことや、2年生に向けて頑張りたいことを考えました。

○かん字をていねいにかいて、花まるをもらいたい。

○ひらがな、かたかな、かん字をしっかりおぼえたい。

○これまでよりたくさんのもたちと、げん気にあそぶ。

○はなす人を見て、はなしをきくのをがんばる。

○たしざん、ひきざんのけいさんが、はやくできるようにがんばりたい。

○大きなこえで、げん気にあいさつをする。

○さかあがりができるようになりたい。

○わすれものをしないように気をつける。

○きゅうしょくをいっぱいたべる。

○いいしせいで、べんきょうする。

○大なわで、はやく入れるようになりたい。

○のぼりぼうのいちばん上までのぼれるようになりたい。

○音がくの「ミッキーマウスマーチ」で、がっきがじょうずにできるようにがんばりたい。

○けん玉の「もしかめ」をがんばる。

○なわとびのうしろとびで、30かいとべるようになりたい。

作品展について

図工担当 宇井 秀明

作品展が2月16日（金）17日（土）に開催します。今回のテーマは「夢 希望 絆 未来へつなげてよう」です。図画工作科の絵や工作、家庭科で制作した裁縫作品を展示します。多くの皆様に参観して頂ければ幸いです。コロナ禍で取り組むことのできなかつた、全校児童の共同制作の展示もあります。

昨年の4月から子どもたちは材料に関わり、楽しみながら、悩みながら作品を作ってきました。作品そのものだけでなく、制作過程を想像しながら鑑賞して頂きたいです。

作品をご家庭に持ち帰った時には、「よく描けて（作れて）いたね。」といった励ましの言葉かけをしていただき、今後の制作活動の意欲を高めていただければと思います。

中富ウオッチング

海苔付け体験【6(火)】

今年は3年生から6年生が地域の方々も一緒に海苔付け体験を行います。地域の伝統を、しっかりと受け継いでいきます。

学校保健委員会【8(木)】

校医の先生方との座談会やカルビーの講演会など、大変に充実した内容の委員会です。たくさんの保護者の方々の御参加をお待ちしています。

大田区漢字検定【14(水)】

今年度最後の漢字検定となります。子供たちは、目標をもって学習に取り組んでいます。全員合格を目指して、家庭学習への御協力をお願いします。

作品展【16(金)17(土)】

2年に1度の作品展が体育館で開催されます。子供たちの力作をぜひご覧ください。併せて地域の方々の作品展も多目的室にて開催されます。たくさんの方々のご来場をお待ちしています。

6年生を送る会・たてわり班交流【29(木)】

全校児童で6年生の卒業を祝います。学年毎に出し物をしたり、縦割り班で交流遊びをしたりする会です。5年生がリーダーとして活躍します。6年生の卒業をお祝いする楽しい一日になります。